

BURGOS

15 de mayo de 2025

PRESENTACIÓN DEL LIBRO «HISTORIA DE LOS COLEGIOS DE LA INMACULADA, SANTIAGO Y SANTA BÁRBARA Y SAN FERNANDO

Jaime Tascón Casals

Quien me iba a decir a mí, militar de profesión y aprendiz de otros oficios, que con los años iba a cambiar la espada por la pluma, y que iba a poner todo mi empeño en sacar un libro adelante, ni más ni menos que un libro que recogiera las historias de muchos niños que, a corta edad, quedaron huérfanos y las circunstancias les llevaron a continuar sus estudios, en la mayoría de los casos, lejos de sus familias, bajo un régimen de internado en los colegios tutelados por el Patronato de Huérfanos del Ejército de Tierra.

Tampoco imaginaba entonces que, pasados muchos años, un distinguido grupo de emprendedores iba a acometer el proyecto de crear una Asociación nutrida con antiguos alumnos y alumnas de estos colegios, que hace bien poco ha cumplido su XX Aniversario y de la cual soy Secretario desde el 2017.

Entre las diversas actividades que se han acometido durante todos estos años en la Asociación, quiero destacar una de ellas que hoy nos reúne aquí y ha sido la recopilación de la historia de los colegios donde residimos y realizamos nuestros estudios, actividad que tuvo sus frutos con la edición de cuatro libros en los años 2007, 2012, 2013 y 2014 pero que, por unos motivos u otros, quedó estancada a partir de la publicación del último libro sobre el colegio de la Milagrosa de Padrón y el Castillo de Santa Cruz.

Cuando nuestro anterior Secretario de la Asociación, Santiago de Ossorno, y actual Secretario Técnico, gran conocedor y profundo investigador de cientos de vicisitudes de los pínfanos y con buena pluma para escribir historias, relatos, etc. nos transmitió su propuesta para editar el Libro del Colegio de Santiago, conocido como el CHOE BAJO, donde habíamos pasado muchos años, no dejó de asustarnos el proyecto por su envergadura, pero ciertamente nos cautivó desde el principio por diferentes motivos.

Una vez asimilada la propuesta por los tres autores, y valorando la importancia de los tres colegios madrileños por los que pasaron varios miles de alumnos, hasta que finalizó la etapa educativa en los mismos, decimos acometer en un solo libro

la historia de los colegios de la Inmaculada en Chamartín y los de Santiago y de Santa Barbara y San Fernando en Carabanchel, en base a que no son muchos los años que tenemos por delante como Asociación y que cada vez va siendo más complicada la publicación de estos libros por falta de voluntarios que asuman un nuevo proyecto, aunque no rechazamos ninguna iniciativa para acometer nuevos retos.

Dicho lo dicho, creemos que estos Libros, aparte de dejar constancia en ellos de cientos de vicisitudes que nos ayudan y nos ayudarán a recordar estos años de nuestra infancia y primera juventud, son un bonito legado para nuestras familias. Todos nosotros perdimos a nuestro padre en edades muy tempranas y el destino quiso que no pudiéramos conocerlos en las distintas etapas de nuestra vida, para preguntarles en cada una de ellas por sus vivencias en edades similares a las nuestras.

Nosotros sí hemos tenido la oportunidad de transmitirles directamente a nuestros hijos aquellas cosas que nuestros padres no pudieron y, además, dejamos constancia escrita de una parte de nuestras vidas para el recuerdo de nuestros hijos, nietos y allegados, en fin, un legado familiar de innegable valor y con el mismo objetivo que la recopilación de relatos que bajo el título de “Colección Pífanos” vamos publicando en estos últimos años.

Para despedirme, y antes de pasar la palabra a Jesús Ansedes como tercer coautor del libro, quiero transmitirle a Santiago de Ossorno, como alma y motor de este proyecto, del que nosotros también nos sentimos muy orgullosos, mi personal agradecimiento por esta última joya escrita, recopilada con mucha dedicación y cariño y que sin la colaboración generosa de otros muchos pífanos, no hubiera sido posible.